Vendredi 4 Janvier 2019

l'union

12 Sports

Cyclisme/En prévision de la 14e édition de la Tropicale Amissa Bongo Les Panthères toujours à Libreville, sans entraîneur

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

A 17 jours du lancement de la 14e édition de la Tropicale Amissa Bongo, les Panthères du Gabon, rentrées le 21 décembre dernier de l'Afrique du Sud où elles ont passé trois mois de mise au vert au Centre mondial de cyclisme de Paarl, végètent toujours à Libreville. Et toujours sans leur entraîneur espagnol, Abraham Olano Manzano. Lequel, malgré les assurances données par le ministre d'Etat aux Sports, attend toujours son titre de transport et toutes les commodités qui vont avec. Ainsi, Olano Manzano devrait fouler le sol gabonais avec des vélos neufs de compétition. Pendant ce temps, les cyclistes gabonais qui attendent désespérément leur transfert sur Bongoville où ils devraient continuer la préparation, risquent d'être gagnés par la méforme et la perte de leur condition physique, que l'entraîneur David Street du centre mondial du cyclisme de Paarl n'a pas manqué d'apprécier pendant leur mise au vert.

En effet, rigoureux dans ses appréciations, ce dernier s'est montré peu complaisant pendant ses évaluations sur la progression individuelle de chaque cycliste gabonais. « Au fur



Les Panthères pendant leur ultime entraînement au centre mondial du cyclisme de Paarl en Afrique du Sud.

et à mesure de l'entraînement, j'ai constaté que certains coureurs étaient plus forts que les autres. A ce stade, j'ai alors séparé les coureurs les plus faibles du groupe moins intense (Paul et Frenso) », a expliqué M.

Street.

Geoffroy Ngandamba, âgé de 29 ans, « est le choix n°1 en ce moment », a estimé M. Street. Qui, tout en affirmant « Geoffroy est fort et peut grimper avec les Ethiopiens tous les jours», a

ajouté que Ngandamba est engagé et n'abandonne pas facilement.

David dit aussi du jeune Gleen Morvan Moulengui, qu'il a « un bon potentiel qui fait de lui un cycliste d'avenir. Car s'il a de l'endurance dès le début, il serait beaucoup plus combatif. » En dépit du fait que « l'âge ne soit pas du côté de Cédric Tchouta », a révélé le coach sud-africain, le coureur gabonais, qui n'abandonne pas facilement serait,

d'après lui, puissant sur les terrains plats et gravirait les montagnes s'il perd suffisamment de poids. Tout comme Ephrem Ekobena qui, « positif et engagé lors de la mise au vert, serait puissant en terrain plat.» S'agissant de Léris Moukagni, il est un peu lourd pendant les montées et travaille le plus souvent à son rythme, a expliqué le technicien sud-africain. Ouant à Franso R. Ndzaou. il l'a décrit comme « un garçon fort mais éprouvant des difficultés à grimper, (...) se bat avec sa forme de base et mettra plus de temps à atteindre un niveau de forme physique convena-

Parlant de Paul Junior Mouckoda, le technicien sud africain aura ces mots: « manque d'endurance.»

ble. ».

Que vaut cette évaluation si les Panthères du Gabon qui, jusqu'à hier, attendaient encore leurs per diems de regroupement et les vélos de compétition, n'ont toujours pas un entraîneur aguerri pour poursuivre la préparation?

Les six Panthères devant défendre les couleurs du Gabon pendant la Tropicale Amissa Bongo 2019

Geoffroy Ngandamba, Glenn Morvan Moulengui, Ephrem Ekobena, Cédric Tchouta, Léris Moukagni, Paul Junior Maroga Mouckoda.

Football

Lemina commence mal la nouvelle année

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

L'ANNÉE 2019 débute vraiment mal pour le milieu de terrain gabonais Mario Lemina, sa cote d'amour auprès des supporteurs et de l'encadrement technique de Southampton commençant, de toute évidence, à s'effriter. Les supporteurs sont remontés contre le Gabonais. S'ils ne trouvent rien à redire sur ses performances, ils estiment, néanmoins, que ces données, qui ne les impressionnent plus, ne servent pas à l'équipe.

En somme, Lemina jouerait seulement pour se faire remarquer par d'autres clubs plus huppés.

Les critiques ont commencé à fuser sur Twitter après la rencontre contre West Ham le 27 décembre dernier. « Je reste optimiste parce que je sens que le nouveau manager et les joueurs semblent encore y croire (Southampton est 18e et donc relégable, ndlr). Lemina n'a pas été bon avant-hier (contre West Ham, ndlr), mais je ne peux pas croire que c'est parce qu'il ne s'est pas entraîné la semaine dernière», a dégainé récemment un fan des Saints.

Un autre est plus virulent : « Je reproche deux choses à Mario Lemina : il ne travaille pas pour l'équipe et semble plus préoccupé par son image personnelle que par celle du club.»

Que peuvent-ils, en réalité, bien reprocher au Gabonais ? "Son inconstance", semblent crier en chœur les supporteurs de la formation anglaise.

« Il a les qualités pour être un grand joueur et à certaines occasions, Lemina est d'une classe incroyable. Sauf qu'il est trop inconstant. Il croit qu'il est seul au monde, il est égoïste», déplore un autre fan.

Pour certains, la perspective de la relégation des Saints le pousse peut-être à lever le pied, à se dire qu'il faut déjà changer d'air. Et l'envie du PSG d'attirer Lemina durant ce mercato d'hiver aurait jeté de l'huile



Lemina se fait laminer par les supporteurs.

sur le feu.

Même s'il ne réagit pas encore à ce flot d'interrogations, cela semble néanmoins le toucher. Mario Lemina n'a plus fini un match depuis son retour dans le groupe et la rencontre contre Huddersfield, le 22 décembre dernier. Il a même été remplacé à la mi-temps de la partie perdue contre Manchester City, le 30 décembre passé.

Contre Chelsea, Lemina n'était pas dans le groupe des Saints. Si on en croit le site Sofascore, le Gabonais ne figurerait pas sur la liste des joueurs se trouvant à l'infirmerie, ni des suspendus. Du coup, son absence contre les Blues a laissé planer un doute sur la volonté de Ralph Hasenhüttl de continuer à en faire un pilier de son système.

Rumeurs de transfert, implication remise en cause, plusieurs matchs non finis, etc, il n'en fallait pas plus aux supporteurs de Southampton pour le prendre en grippe. "Il est temps qu'il parte", a affirmé l'un d'eux.